



NOMBRE DEL ALUMNO:

DULCE MARIA GUADALUPE JIMENEZ.

OLIVER FERNANDO RODAS HERNANDEZ.

NOMBRE DEL PROFESOR:

LIC. NAYELI MORALES GOMEZ.

NOMBRE DEL TRABAJO:

TESIS

ASIGNATURA:

SEMINARIO DE TESIS.

GRADO:

8 CUATRIMESTRE

GRUPO:

ARQUITECTURA.

COMITAN DE DOMINGUEZ, CHIAPAS

10 DE FEBRERO DEL 2024.

PROPUESTA DE REHABILITACION DE LAS INSTALACIONES DE LA FERIA COMITAN, CHIAPAS.

EXPOFERIAS

Es un evento industrial, social, económico y cultural establecido, temporal o ambulante, periódico o anual que se lleva a cabo en una sede y que llega a abarcar generalmente un tema o propósito común.

Puede tener por objetivo primordial la promoción de la cultura, el desarrollo comercial y de industrias, alguna causa o estilo de vida, generalmente en una forma divertida y variada; más comúnmente el objetivo es la estimulación comercial, pues tiene la finalidad de lucro o de generar ganancias para las localidades anfitrionas, personas u organizaciones patrocinadoras, y participantes hospitalarios, a cambio de un tiempo grato que incluye diversión y entretenimiento, participación en juegos de azar y de destreza, alimentos, manjares y golosinas, objetos, juguetes, etc., para los participantes visitantes y negociantes, ya sean estos menores o mayores de edad, dependiendo del evento, consignas, características, costumbres locales y leyes que rigen el lugar.

Orígenes

Inicialmente las ferias fueron un fenómeno económico surgido en la Europa Occidental de la Baja Edad Media, en una coyuntura expansiva del feudalismo, en la que las ciudades estaban creciendo junto al comercio a larga distancia, la artesanía y las exposiciones de arte, es decir: todas las actividades económicas que iban más allá de la economía rural agropecuaria, que aun así constituía la gran mayoría de la producción.

Ferias hoy en día

dependiendo de la localidad y el país en donde se celebre, el término «feria» puede referirse, entre otros, a:

- Un evento religioso
- Un evento o festividad de carácter internacional, nacional, regional, provincial o local.
- Un parque de atracciones de mayor o menor tamaño provisional o permanente.
- Una feria taurina
- Una feria de artesanía
- Una feria del libro
- Ferias sectoriales
- Una feria que aglutine a un conjunto de las anteriores.

Ferias famosas en el mundo

ALEMANIA

- Oktoberfest En Múnich Alemania.

ARGENTINA

- Feria Internacional del Libro de Buenos Aires Realizada en abril en el Predio Ferial de la Rural, Buenos Aires.

ESTADOS UNIDOS

- Disneyland en California

MEXICO

- Feria Nacional de San Marcos, Aguascalientes. Feria de San Marcos.
- Feria Estatal de León, Guanajuato. Feria de León
- Feria Tabasco, Tabasco. Feria Tabasco
- Feria de Texcoco, Texcoco. Exposición ganadera.
- Feria Nacional de la Plata. Fresnillo de González Echeverría, Zacatecas. "Feria-exposición"
- Feria Internacional del Libro, Guadalajara, Jalisco. Feria-exposición.
- Fiestas de Octubre, Guadalajara Jalisco.

- Feria Nacional Potosina (FENAPO), San Luis Potosí, San Luis Potosí.
- Feria Nacional de Durango (FENADU). Durango, Victoria de Durango. "Feria de Durango"
- Feria de Chiapas, Chiapas. Feria Chiapas Internacional
- Feria Yucatán (Xmatkuil), Mérida Yucatán.
- Feria Nacional de Zacatecas. Zacatecas, Zacatecas. "Feria-exposición"
- Fiestas Del Sol. Mexicali. "Fiestas Del Sol"
- Expo Feria Michoacán, Michoacán.
- Feria de Puebla, Ciudad de Puebla.

México se encuentra como uno de los países con más ferias que tiene un país a nivel internacional, personas entrevistadas dieron su opinión sobre qué es lo que caracteriza a México a este tipo de festividades, las respuestas fueron similares en cuestión de vestimenta, gastronomía, entretenimiento, comercios, etc.

Sin embargo, también hay un estado con las mismas costumbres y es el estado de Chiapas en la ciudad de Comitán de Domínguez, que se cataloga uno de los pueblos mágicos de la región. Así como su buen clima también se destacan las festividades de la localidad, las fechas importantes en la gestión de eventos son las fechas de agosto a diciembre.

Una de las pautas que se genera, es el turismo ya que es el estado con mayor circulación en el sentido de ingresos a la ciudad. Uno de los objetivos de las ferias en la localidad es por otra parte de que vengan más usuarios a tener una experiencia buena.

Problemática.

Uno de los enfoques que se ha emprendido es reestructurar de buena forma lo que hoy en día es la Expoferia Internacional de la Marimba y las Flores. El problema que se presenta en ese espacio, es la poca iluminación en los exteriores del lugar, la falta de andadores para recorrer la zona, vigilancia en áreas con mínima accesibilidad, vialidades con mayor circulación o con organización viable para poder acceder en dicho sitio.

Se busca aportar una perspectiva de forma analítica para beneficio del comercio, es el objetivo principal de la presente propuesta, teniendo en cuenta dicho objetivo, presentamos a la rehabilitación de la expoferia como espacio histórico de intercambio para luego detenernos a la realidad de las instalaciones.

Las ferias comerciales son ante todo un lugar de intercambios comerciales, con espacios de interacción social, de encuentros y socialización, pero a su vez también ofrece una oportunidad de trabajo, se caracterizan por desarrollarse primordialmente en áreas públicas, por congregar actividades comerciales de bajo capital.

Otros de los objetivos de la propuesta es desarrollar predominantemente puestos semifijos, ahora bien, este tipo de mercados no se intercambian únicamente bienes y servicios, sino que ser el área de encuentro e relaciones sociales se convierte muchas veces en un motivo exuberante para aquellos que arriban a las expoferias.